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1. PLANEACIÓN DEL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS 
 
Las secretarias; ADI, OBRAS PÚBLICAS, SIEMBRA BARRANQUILLA, ALUMBRADO Y BARRANQUILLA 
VERDE, en su deber de dar a conocer a la ciudadanía el uso de los recursos, la toma de decisiones y 
la gestión de cada entidad, realizó el evento de Rendición de Cuentas Sectorial 2021,  el día viernes 
03 de junio de 2022 en el parque Calancala, ubicado  en la ciudad de Barranquilla en la calle 47d y 
50 con Cra 31 y 32, Este evento, permitió a los asistentes conocer aquellas acciones, en las cuales 
se han encaminado los esfuerzos de uno y cada uno de los servidores públicos del sector para 
propender por el bienestar de la ciudad y sus habitantes. Cabe resaltar que, posterior al desarrollo 
de este espacio, el sector invitó a la ciudadanía en general, servidores públicos y grupos de valor 
vinculados, a ser parte de la construcción de este, promoviendo así, la incidencia de nuestros 
ciudadanos en la toma de decisiones institucional, el dialogo en doble vía, la transparencia y una 
cultura de rendición de cuentas que propicie la generación de cambios positivos, no sólo para el 
sector, sino para el Distrito de Barranquilla en general. 
 

1.1 ALISTAMIENTO INSTITUCIONAL 
 

Revisión de objetivos, metas y estrategias para la organización del evento rendición de cuentas 
sectorial 2021. 

 

Fuente: Oficina de Planeación Alcaldía de Barranquilla – Asistencia de funcionarios públicos. 
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Se propone asignación de tareas y tiempo de cumplimiento a través de formato de control. 
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1.2 INTERACCIÓN CON LA CIUDADANÍA 
 

- Convocatoria y Divulgación: 
 
Las secretarias y dependencias de la Alcaldía de Barranquilla invitan a la ciudadanía, actores y 
organizaciones sociales representativas a participar del evento de Rendición de Cuentas Sectorial 
2021 -  HACIA UNA BIODIVERCIUDAD INFRAESTRUCTURA Y DESARROLLO URBANO DEL DISTRITO DE 
BARRANQUILLA,  a través de tarjeta de invitación, se realizó la divulgación por diferentes medios 
tales como, canales sociales digitales, páginas web, envío de correos masivos a los funcionarios y 
bases de datos de usuarios con los que cuentan las entidades , propaganda radial en emisoras 
locales entre otros medios de comunicación. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                        Fuente: Tarjeta de invitación. 
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- Formulación de preguntas: 
 

Se dio un espacio durante todo el evento, para dar lugar a la formulación de preguntas a través del 
formato físico; FORMULARIO PARA PARTICIPACIÓN EN LA AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICIÓN DE 
CUENTAS 2021, donde cada ciudadano presento una breve descripción de su pregunta, intervención 
o recomendación.  
Se recordó al ciudadano relacionar sus datos de correo electrónico, teléfono, y dirección con la 
finalidad de dar respuesta a aquellas preguntas que por falta de tiempo no fueron respondidas 
durante el evento.  
 
 
 
 

- Evaluación del evento: 
 

Durante el evento se entregó el FORMATO DE EVALUACIÓN DE RENDICIÓN DE CUENTAS La 
información contenida en el formato permitió conocer los temas de interés del ciudadano, ideas y 
sugerencias. 
Se diligenciaron por parte de los participantes, 380 encuestas de percepción del evento, las cuales 
fueron tabuladas para realizar su respectivo análisis y de acuerdo a las falencias encontradas 
elaborar un plan de mejoramiento, con el fin de optimizar los eventos de Rendición de Cuentas de 
las próximas vigencias. 
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1.3 ORGANIZACIÓN DEL EVENTO 
 

RENDICIÓN DE CUENTAS SECTORIAL 
HACIA UNA BIODIVERCIUDAD : INFRAESTRUCTURA Y DESARROLLO URBANO DEL DISTRITO DE 

BARRANQUILLA  

DÍA: VIERNES 03 DE JUNIO LUGAR: HORA: 10:00AM 

SECRETARÍAS A RENDIR CUENTAS: ADI, OBRAS PÚBLICAS, SIEMBRA, ALUMBRADO, 
BARRANQUILLA VERDE 

MINUTO A MINUTO  

 
9:00 AM A 10:00 AM:  

Registro de asistencia y entrega inicial de formularios a diligenciar  

En este momento rueda video sin fin en pantallas (Muestra las obras de cada secretaría)  

10:00 AM A 10:10 AM: 

Bienvenida por parte de presentador: información general a tener en cuenta, y paso a 
secretarios  

10:10 AM A 10:30 AM: 
 

Intervención de Rafael Lafont, secretario de Obras Públicas (Apoya presentación) 

10: 30 AM  a 10: 32 AM: Interviene presentando  

10:32 AM A 10:52 AM:  

Intervención de Henry Cáceres, director de Barranquilla Verde (Apoya presentación)  

10:52 AM A 10:54 AM: Interviene presentando   

 

10:54 AM A 11:14 AM:  
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Intervención de Carlos Sarabia, gerente de Alumbrado Público (Apoya presentación)  

11: 14 AM A 11:16 AM: Interviene presentando  

11:16 AM A 11:36 AM: Intervención de Katia Navarro, gerente de Siembra Barranquilla (Apoya 
presentación)  

11: 36 AM A 11: 38 AM: Interviene presentando  

11:38 AM A 12:00 M: 

Intervención de Alberto Salah, gerente de la Agencia Distrital de Infraestructura (Apoya 
presentación)  

12:00 M - 12: 30 M:  

Espacio de preguntas (1 pregunta por dependencia)  
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GUIÓN – RENDICIÓN DE CUENTAS 2021  

HACIA UNA BIODIVERCIUDAD 
Infraestructura y Desarrollo Urbano del Distrito de Barranquilla 

Viernes 3 de junio 2022 –Metodología presencial –Lugar Parque Calancala   

PRESENTADOR: (5 MINUTOS) MUY BUENOS DÍAS, SEAN TODOS BIENVENIDOS A NUESTRA 
AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS SECTORIAL VIGENCIA 2021 ¨HACIA UNA 
BIODIVERCIUDAD Infraestructura y Desarrollo Urbano¨ del distrito de Barranquilla. 

HOY ESTAMOS ORIGINANDO ESTA RENDICIÓN DE CUENTAS 2021 DESDE EL PARQUE CALANCALA 
EN LA CIUDAD DE BARRANQUILLA. 

-¨Antes de dar inicio al orden del día les recordamos que durante el evento se tomarán fotografías 
y se realizarán videograbaciones. El tratamiento de esta información será utilizado como soporte 
para evidenciar la realización de la actividad y posible divulgación en medios de comunicación. De 
acuerdo con las políticas y lineamientos generales de tratamiento de datos personales según lo 
establecido en la Ley 1581 sobre protección de datos personales¨ 

SALUDAMOS A QUIENES NOS ACOMPAÑAN AQUÍ CON SU PRESENCIA;  

● Ciudadanos y ciudadanas de la ciudad de Barranquilla 

● Señores representantes de los medios de comunicación 

● Dra. Belka Gutiérrez Arrieta, Gerente de Control Interno de Gestión. 

● Dr. Rafael Lafont De Sales, Secretario de Obras Públicas. 

● Dr. Henrry Caceres Messino, Director Barranquilla Verde. 

● Dr. Carlos Sarabia Mancini, Gerente Alumbrado Público. 

● Dra. Katia Navarro Gaviria, Gerente Siembra Barranquilla. 

● Dr. Alberto Salah Abello, Gerente de la Agencia Distrital de Infraestructura ADI 

● Y demás autoridades que nos acompañan esta mañana 

PRESENTADOR:(5 MINUTOS) LA METODOLOGÍA Y NORMAS PARA ESTA RENDICIÓN DE 
CUENTAS 2021 SERÁN LAS SIGUIENTES: 
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- La duración de la audiencia será de dos horas y se mantendrá estricto orden y cumplimiento en 
la agenda 

- todos recibirán dos formatos: 

uno es el FORMATO PARA PARTICIPACIÓN EN LA AUDIENCIA PÚBLICA (Donde pueden formular 
sus preguntas e inquietudes respecto a las secretarías que hoy rinden cuentas de la gestión 
realizada en el año 2021)  

El segundo es el FORMATO DE EVALUACIÓN DE RENDICIÓN DE CUENTAS en donde evaluarán 
todos los aspectos y puntos tratados del evento. 

La Alcaldía Distrital de Barranquilla informa a las diferentes entidades del Estado, que la presente 
rendición de cuentas es un ejercicio democrático y un deber de las autoridades responder 
públicamente por los recursos, las decisiones y la gestión realizada a la ciudadanía en general. 
Con esta obligación permanente de las entidades públicas y sus servidores, se contribuye al 
fortalecimiento de la relación entre el Estado y los ciudadanos generando confianza y abriendo 
espacios de diálogo. Por lo tanto, el presente evento no es una actividad restringida de acuerdo 
con las prohibiciones establecidas en el artículo 38 de la Ley 996 de 2005 (Ley de Garantías 
Electorales)”. 

Los contenidos de la presente audiencia de rendición fueron seleccionados teniendo en cuenta 
no solo el balance de la gestión de cada dependencia, sino los temas propuestos por la ciudadanía, 
que durante la labor nos hacen llegar sus inquietudes y preguntas que iremos conociendo a lo 
largo del evento. 

NOS PERMITIMOS INFORMAR QUE EL PRESENTE EVENTO NO TIENE CONNOTACIÓN ELECTORAL, 
EN CUMPLIMIENTO DE LA LEY 996 DE 2005-LEY DE GARANTÍAS ELECTORALES. 

EN ARAS DE ALCANZAR LA IGUALDAD, TRANSPARENCIA, EVITAR EL PROSELITISMO POLÍTICO O 
INCURRIR EN ALGUNA DE LAS PROHIBICIONES DISPUESTAS PARA SERVIDORES PÚBLICOS EN EL 
ARTÍCULO 38 DE LA LEY CITADA, SOLICITAMOS A TODOS LOS ASPIRANTES A CARGOS DE ELECCIÓN 
POPULAR, SE ABSTENGAN DE PARTICIPAR EN LA ACTIVIDAD QUE ESTAMOS REALIZANDO, TODA 
VEZ QUE PODRÁ VERSE INCURSO EN UNA POSIBLE INHABILIDAD Y SER SANCIONADO, DE 
CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO  EN EL CÓDIGO DISCIPLINARIO ÚNICO VIGENTE. 
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Sin más preámbulo, es un gusto darle la bienvenida al Dr. Rafael Lafont, Secretario de Obras 
Públicas, le cedo la palabra, para que sea usted quien dé apertura a este informe de gestión. 

 
INTERVENCIÓN RAFAEL LAFONT , SECRETARIO OBRAS (15 MINUTOS)  

Barranquilla continúa camino a la Biodiverciudad y es por eso que dentro de este componente 
importante los aportes que contribuyen con el medio ambiente son de suma importancia. A 
continuación, damos paso para rendir cuentas de su gestión durante el año 2021 el Dr. Henrry 
Caceres Messino, Director de Barranquilla Verde.  

INTERVENCIÓN HENRY CACERES, BARRANQUILLA VERDE (15 MINUTOS)  

Ahora es el turno para Alumbrado Público APBAQ, que ya se proyecta como una empresa 
multiservicios: alumbrado público, energías renovables: energía solar y eólica. Carlos Sarabia 
Mancini, gerente de la entidad nos contará los proyectos que fueron desarrollados en el 2021 
para impulsar a nuestra Barranquilla como la capital energética del país.  

 
INTERVENCIÓN CARLOS SARABIA, ALUMBRADO PÚBLICO (15 MINUTOS)  

Después de conocer los grandes avances que se tienen en materia de alumbrado público, 
pasemos a otro ámbito importante en nuestra gestión y es todo lo relacionado con el 
reverdecimiento de nuestra ciudad. Invitamos por eso a la Dra. Katia Navarro, gerente de Siembra 
Barranquilla, quién nos contará qué logramos hacer en la siembra de árboles y transformación de 
espacios , adelante… 

 
INTERVENCIÓN KATIA NAVARRO, SIEMBRA BARRANQUILLA (15 MINUTOS)  

De la mano de la siembra de árboles se encuentra la transformación que a infraestructura 
respecta, avances en el programa TODOS AL PARQUE, Barranquilla sin arroyos, algunos de los 
temas que nos ahondará en detalle el gerente de la Agencia Distrital de Infraestructura, el Dr. 
Alberto Salah a quien le damos paso…  

INTERVENCIÓN ALBERTO SALAH, GERENTE ADI (15 MINUTOS)  

 

PRESENTADOR (ESPACIO DE PREGUNTAS- SON DADAS POR RELATORÍA DE LAS QUE ESTÁN EN 
LOS FORMATOS) (30 MINUTOS)  



 

 

12 

Así es como damos cierre a las intervenciones de nuestros secretarios, quienes nos han contado 
en detalle la gestión que realizaron en 2021 y los retos que se vienen en la construcción y trabajo 
en equipo para continuar en este camino hacia la Biodiverciudad. Damos paso en este momento 
a dar respuesta a una pregunta por dependencia, que nos ha dejado la comunidad y que los 
funcionarios aquí presentes darán respuesta. Recordamos que sus dudas e inquietudes que han 
dejado en los formularios tendrán respuesta vía correo electrónico o de manera física. Así como 
también invitamos a que diligencien el formulario de evaluación del evento.  

 

Invitamos entonces, a la Gerente de control interno la Dra. Belka Gutiérrez para que nos ayude 
con la formulación de las preguntas a cada funcionario por dependencia. 

 
INTERVENCIÓN BELKA GUTIERREZ, CONTROL INTERNO   

Orden de preguntas:  
 

 OBRAS PÚBLICAS 

 BQUILLA VERDE 

 ALUMBRADO PÚBLICO 

 SIEMBRA 

 ADI 
 

PRESENTADOR HACE CIERRE AL EVENTO, AGRADECIMIENTOS A LA COMUNIDAD 
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2. DESARROLLO DE LA AUDIENCIA PÚBLICA 

 
 

HACIA UNA BIODIVERCIUDAD 
Infraestructura y Desarrollo Urbano del Distrito de Barranquilla 

Viernes 3 de junio 2022 –Metodología presencial –Lugar Parque Calancala   
 

 RAFAEL LAFONT DE SALES –   Secretario Obras Públicas 

 ALBERTO SALAH ABELLO –      Gerente Agencia Distrital de Infraestructura 

 KATIA NAVARRO GAVIRIA –    Gerente Siembra Barranquilla 

 CARLOS SARABIA MANCINI –  Gerente Alumbrado Público 

 HENRY CACERES MESSINO –    Director Barranquilla Verde 

El evento da inicio a las 10:05 A.M 

Bienvenidos a la rendición de cuentas sectorial vigencia 2021, hacia una biodiverciudad, 
infraestructura y desarrollo urbano del Distrito de Barranquilla. Hoy estamos originando esta 
rendición de cuentas vigencia 2021, desde el parque Calancala en la ciudad de Barranquilla. 
Advertencia sobre el tratamiento de datos personales – LEY 1581 de 2012. 
Saludamos a quienes nos acompañan con su presencia, ciudadanos y ciudadanas de la ciudad de 
Barranquilla, señores representantes de los medios de comunicación, DR. RAFAEL LAFONT DE SALES 
– Secretario Obras Públicas, DR. HENRY CACERES MESSINO – Director Barranquilla Verde, DR. 
CARLOS SARABIA MANCINI – Gerente Alumbrado Público, DRA. KATIA NAVARRO GAVIRIA – Gerente 
Siembra Barranquilla, DR. ALBERTO SALAH ABELLO – Gerente Agencia Distrital de Infraestructura, y 
demás autoridades que nos acompañan esta mañana.  
La duración de la audiencia será de dos horas, y se mantendrá estricto orden y cumplimiento de la 
agenda, todos recibirán dos formatos, uno es el formato para participación en la audiencia pública 
donde pueden formular sus dudas e inquietudes respecto a las secretarías que hoy rinden cuentas 
de la gestión realizada en el año 2021; el segundo es el formato de evaluación de rendición de 
cuentas donde evaluaran todos los puntos tratados en el evento.  
La Alcaldía Distrital de Barranquilla informa a las diferentes entidades del estado que la presente 
rendición de cuentas es un ejercicio democrático y un deber de las autoridades responder 
públicamente por los recursos, las decisiones y la gestión realizada a la ciudadanía en general, con 
esta obligación permanente de las entidades públicas y sus servidores se contribuye al 
fortalecimiento de la relación entre el estado y los ciudadanos generando confianza y abriendo 
espacios de dialogo, por lo tanto el presente evento no es una actividad restringida de acuerdo con 
las prohibiciones establecidas en el artículo 38 de la Ley 996 de 2005 – Ley de Garantías Electorales. 
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Los contenidos de la presente audiencia de rendición fueron seleccionados teniendo en cuenta no 
solo el balance de la gestión sino los temas propuestos por la ciudadanía, que durante la labor nos 
hacen llegar sus inquietudes y preguntas que iremos conociendo a lo largo del evento. 
Nos permitimos informar que el presente evento, no tiene connotación electoral, en cumplimiento 
con la Ley de Garantías Electorales. 
 

- Sin más preámbulo, nos permitimos darle la bienvenida al DR. RAFAEL LAFONT DE SALES – 

Secretario Obras Públicas, le cedo la palabra para que sea usted quien de apertura a este 

informe de gestión: 

Muy buenos días a todos, saludo cordial a todas las personas de Barranquilla que nos acompañan, 
honorables Ediles, los compañeros aquí del gabinete, los demás funcionarios que están y todos los 
colaboradores que han hecho posible que esta audiencia de rendición de cuentas se dé acabo en 
este lugar hermoso, uno de los parques más tradicionales de la ciudad. Hablemos un poco, una 
breve reseña de lo que es el programa Barrios a la Obra. Se implementó en el año 2008, este 
programa prácticamente cambio en dos el modo de pensar y la historia de los barrios del sur de 
Barranquilla incluyendo sus dos corregimientos, la Playa y Juan Mina, antes de ese 2008, la gente, 
lo habitantes del sur de Barranquilla no creían en sus gobernantes, la gente había perdido la 
confianza y eran totalmente apáticos, cuando nosotros llegamos con el programa y se realizaban las 
actividades nos tildaban de locos, que eso eran mentiras y no lo iban hacer. Estos barrios 
prácticamente no tenían ni una sola vía pavimentada, y las pocas que tenían estaba el asfalto en 
mal estado, en barrios grandes Bosque, Santodomingo, totalmente barro, piedra y charcos de agua, 
enfermedades respiratorias, de la piel, los niños para ir al colegio tenían que ponerse bolsas en sus 
zapatos para llegar a tiempo a sus clases. 
Esto fue cambiando cuando empezaron las pruebas piloto y las comunidades se dieron cuenta que 
ya la cosa iba en serio, se conformó con unos comités de Barrios a la Obra, y así nació Barrios a la 
Obra, lo que es hoy, un barrio a la obra que ha pavimentado prácticamente el 80% de los barrios de 
Barranquilla, sobretodo de las localidades sur oriente, metropolitana, sur occidente y sus 
corregimiento, inclusive parte de Rio mar, con este programa nosotros hemos hecho alrededor de 
2100 tramos viales hasta el momento, equivale a 350 km de pavimentación en concreto rígido con 
sus andenes, bordillos, esto es equivalente a recorrer un trayecto desde Barranquilla a Montería, 
allá son 360 km y llevamos 350 km pero antes de terminar el gobierno de Jaime Pumarejo vamos a 
sobrepasar esto. 
Hay muchos barrios por lo menos, como el bosque, que no tenía sino solo una vía pavimentada, 
pero en mal estado, se han pavimentado 150 vías y esta prácticamente ya casi en un 100%, un barrio 
como Santodomingo grande, barrios como La Esmeralda, y éste si fue un barrio difícil de hacerlo, al 
largo 1 km tenia cada vía y al ancho había 500 metros; antes se demoraban medio día en cruzar ese 
barrio, hoy en día lo cruzas en 10 minutos en bicicleta y eso gracias al programa Barrios a la Obra. 
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Aquí tenemos entonces la siguiente estructura de acuerdo al Plan de desarrollo: Reto: SOY 
ATRACTIVA Y PROSPERA, Política: ESPACIOS PUBLICOS VIBRANTES, Programa: ESPACIOS PUBLICOS 
DE CALIDAD, Proyecto: BARRIOS A LA OBRA. 
Para el año 2021 la población objetivo beneficiaria fue de 130 mil habitantes, el presupuesto 
asignado, o sea los contratos que se hicieron fueron 110 mil millones de pesos, hicimos 119 tramos 
viales en 34 barrios de la ciudad y el estado actual del proyecto está en ejecución porque en realidad 
se contrataron alrededor de 230 tramos y alcanzamos hacer la mitad y la otra mitad la estamos 
haciendo este año.  
El año 2021 tal como dijimos fueron 119 tramos viales y equivalen a 1714,7 kilómetros, se 
beneficiaron 130 mil personas, que cuentan con andenes, bordillos, vías pavimentadas y cambio en 
su calidad de vida y salubridad. 
Otro programa, porque no solamente nos vamos a dedicar a los barrios del sur, que era donde 
existía esa gran deuda social, pero acá en la parte más central de Barranquilla, que ya estaba 
pavimentada en su gran mayoría no podemos perder ese patrimonio que son las vías pavimentadas, 
para eso está el Programa Reparcheo Express, ya se había hecho anteriormente, pero cambiamos 
el tipo material porque algunas veces funcionaba y otras veces no, es un asfalto modificado y 
reforzado con polímeros que sirve para tapar los huecos pequeños y los grandes deben ser en 
concreto rígido.  
La siguiente estructura dentro del plan de desarrollo está el mejoramiento y conservación de la 
malla vial de la ciudad, tenemos retos con esta movilidad nueva y segura. 
En el año 2021 la población objetivo beneficiaria fueron 700.000 habitantes, el presupuesto 
asignado 5 mil millones de pesos, con eso se tapamos alrededor de 30 mil huecos y con esos se 
rehabilitaron 40 km de la malla vial existente. Las localidades intervenidas Riomar, Norte Centro 
Histórico, y Sur Occidente. Además de eso, también con el programa de Barrios a la Obra y el plan 
de mantenimiento Reparcheo Express tomamos la circunvalar desde la carrera 46 hasta la ventana 
el mundo estaba en muy mal estado, todo ese asfalto se estaba deteriorando, esa primera capa 
toda se soltó y ya se estaba volviendo peligrosos, con el programa mencionado rehabilitamos y 
quedaron totalmente nuevas desde la ventana hasta la carrera 46 e inclusive nos pasamos un poco, 
mejoró la iluminación y le cambió la cara a ese sector, La Pradera y Los Olivos. 
Otro punto fue el programa, el proyecto de mejoramiento de vivienda saludable mediante el 
modelo del subsidio en especie, este programa se había realizado hace 6 años aproximadamente, 
en las viviendas que estaban habilitadas y cumplían los requisitos. Por escasez de tiempo e contaba 
con una herramienta que era las bases de datos FONDISOCIAL, INCREDIAL, programas que tenía el 
distrito, se tenían como 11 mil personas y de ahí se tomaron 8 mil dependiendo el presupuesto y 
las visitamos y las que cumplían las usamos. Sin embargo, cuando iniciamos ese programa había 
unos formatos que debían aportar, pero personas inescrupulosas sacaban dichos formatos y se los 
cobraban a la gente. Tuvimos que socializar durante seis meses porque había problemas con el 
programa porque había gente muy viva, ya luego arrancamos y comenzaron a ver en las obras el 
efecto del Programa. 
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Este programa de mejoramiento saludable de vivienda consiste, en renovar la cocina, un baño nuevo 
y el piso de cocina y sala y el Hall que incluye el pasillo al baño. Eso tiene un costo aproximado neto 
de unos 7 millones 200 mil pesos, lo que se invierte en cada una de estas viviendas. En el año 2021 
se hizo un contrato de 2 mil mejoramientos de vivienda, alcanzamos a ejecutar 350. Fue una 
inversión de 22 mil millones de pesos en contrato, alcanzamos hacer el año pasado 350 
mejoramientos, siempre beneficiando alrededor de unas 2300 personas.  
Por ultimo tenemos el Proyecto Bandera dentro del plan de gobierno del Alcalde Pumarejo, donde 
se propuso a recuperar la Ciénaga de Mallorquín y hacer una serie de programa que le devolviera la 
ciénaga a la ciudad y que tuviera una playa y un modo de transporte para llegar a esa playa, además 
de unas unidades funcionales que son en pura madera importada, son alrededor de unos 3 
kilómetros que va a haber de pasarela por encima de la ciénaga y encima del manglar. 
El otro proyecto es el tren Tajamar, es un tren que va de Las Flores a Boca de Cenizas ‘’el trencito 
de las flores’’ ahora estará en una vía nueva y un tren nuevo, desde Las Flores hasta Puerto Mocho, 
con vagones de capacidad aproximada de 40 a 50 personas, va haber vía peatonal, canales de 
desagüe, rieles para un tren eléctrico, moderno y sostenible. Y la playa en Puerto Mocho se 
arreglará, incluido los kioskos. 
Por último, la recuperación de la Ciénaga. Todos sabemos que tiene mucha contaminación, a través 
de unas bacterias benéficas que se van aplicar periódicamente se va a recuperar la ciénaga, y su 
fauna. 
La estructura dentro del plan de desarrollo del proyecto recuperación integral de la Ciénaga de 
Mallorquín es el reto SOY BIODIVERSIDAD, política SUSTENTABLE, CIUDAD VERDE, proyecto 
RECUPERACION INTEGRAL DE LA CIENAGA DE MALLORQUÍN, población benéfica UN MILLON 206 
MIL HABITANTES, toda la ciudad de barranquilla. presupuesto proyectado ALREDEDOR DE LOS 300 
MIL MILLONES DE PESOS en total.  
Este será el nuevo malecón de Barranquilla, los mayores costos serán las dos unidades funcionales 
donde caminaran por encima de las aguas, tendrá ciclo vía, restaurantes, unas partes altas para 
avistamiento de aves, una piscina sobre la misma ciénaga y muelles para embarcaciones pequeñas, 
en fin, este es el proyecto bandera del alcalde Pumarejo. 

- Damos paso para rendir cuentas sobre su gestión al Director de Barranquilla Verde DR. 

HENRY CACERES MESSINO: 

Buenos días a todos, muchas gracias por tomarse el tiempo de acompañarnos en este escenario, 
para nosotros funcionarios públicos es bastante importante, un requisito de Ley pero aprovechamos 
para contar lo que hicimos el año pasado y lo que estamos haciendo este año. 
Aquí nosotros desde la Autoridad Ambiental, trajimos un poco de lo que estamos haciendo, 
terminando Rafa con el proyecto de la Ciénaga, le contaba que ayer estuvimos con el Ministro de 
Ciencias, en un recorrido en lancha ya vimos nuevamente a los pescadores en su actividad de pesca 
y mucha vida animal, la naturaleza nos está ayudando, vamos a poder dejar una ciénaga y un lugar 
ideal.  
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Hablando de nuestra gestión hablaremos de los recursos hídricos para que conozcan lo que estamos 
haciendo, el tema de los caños y ahí vamos viendo unos números y unas cifras que de pronto quiero 
ir contándoles de manera muy rápida para que conozcan lo que estamos haciendo. 
Desde el año pasado estamos trabajando en el mantenimiento y limpieza de los caños de 
Barranquilla, el año pasado hicimos alrededor de unos 40 mil metros cúbicos de material dispuesto 
en nuestros caños, ya hoy en día estamos caño arriba donde aspiramos hacer una recuperación 
aproximadamente de 20 mil metros cúbicos, en el resto de caños en estos momentos tenemos 120 
mil metros cúbicos, para mantenimiento y limpieza y tratar de impactar a los barranquilleros de ese 
sector, unos 4 mil ciudadanos y así impartir la educación ambiental, porque como funcionarios 
públicos podemos hacer muchas obras pero si no las cuidamos no van a permanecer. Y en materia 
ambiental, si nosotros no cuidamos nuestro proceso vamos a asumir las consecuencias, la idea es a 
través de educación ambiental brindar la oportunidad de que trabajen de la mano con nosotros. 
El Gobierno Distrital a través de Ministerio de Ambiente se empezó el proceso de recuperar el caño 
de la Ahuyama, hoy en día estamos trabajando por la recuperación del cuerpo de agua, no solo 
tener nuevos caños sino también canales, este proceso de micro cuerpos, algas, es brindar un 
sistema de agua distinto sin olores. Estamos tratando también de colocar una especie de 
talanqueras para poder tratar los temas del sucio del Rio, para no tener superficialmente un 
problema de basura en los caños. 
Gestión integral de la calidad de aire, Barranquilla tiene el privilegio de estar ubicada en una zona 
del País donde afortunadamente hoy no tenemos problemas en materia de la calidad de aire, eso 
nos distingue de algunas ciudades como Medellín, donde deben decretar medidas de alertas, y los 
ciudadanos deben tomar medidas si tienen alguna afección respiratoria de no salir, Barranquilla 
todavía se da el gusto de no hacer y eso, y desde la Autoridad Ambiental trabajamos para que eso 
siga así y poder monitorear, en ese orden de ideas quiero que sepan que nosotros hoy día tenemos 
4 estaciones de monitoreo, la cuarta está en Juan Mina, próximamente la estaremos inaugurando, 
nos permite calificar en tiempo real la calidad de aire. Hay temas que nos afectan como la quema 
en la Isla Salamanca. 
Operación de calidad de aire de Barranquilla Verde, les cuento rápidamente, nosotros tenemos 
laboratorios de calidad de aire, ahí medimos, hacemos mediciones en tema sonoro y calidad de aire, 
y estamos vendiendo a diferentes municipios del Atlántico el servicio de nuestro laboratorio, y 
nuestro laboratorio que fue certificado hace poco. Iniciamos el inventario de fuentes fijas y móviles 
y estamos trabajando el cálculo de la huella de carbono, en materia de factores determinantes que 
dejan huella de carbono, los carros y las industrias. Estamos midiendo a las industrias para saber 
qué tanta huella de carbono están dejando, y que medidas implementar con ellos, esto nos va a 
permitir tener unas políticas distintas, para determinar no tener problemas con la calidad del aire. 
Educación ambiental, lo que decía nosotros podemos hacer obras, pero sin educación ambiental 
estamos perdiendo el tiempo, esto es un llamado a todos los que están aquí y si no tenemos esa 
educación ambiental vamos en el camino equivocado, para esta Autoridad Ambiental es importante 
por eso hemos llegado a más de 14.000 personas, y participan cerca de 943 líderes en diferentes 
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localidades. Hacemos también capacitaciones en colegios, 547 docentes involucrados, unas 88 
instituciones.  
BAQ CULTIVA y SILVICULTURA – Este es un proyecto que brinda al Barranquillero desde su casa de 
poder crear una agricultura urbana, cultura de siembra. Como poder llevar árboles frutales a las 
casas. Así empezamos a trabajar con distintos sectores, 511 árboles y plantas ornamentales, no solo 
silvicultura urbana a través de árboles sino también huertas. 
Esto es importante, como pueden ver tenemos por segundo año consecutivo el reconocimiento de 
Barranquilla como una ciudad árbol, ser una ciudad privilegiada por tener políticas en materia de 
siembra de árbol, políticas de seguimiento, inventarios. 
Agricultura urbana, nosotros tenemos un vivero que se llama VIVERDE, 5980 niños, personas 
beneficiadas. Centro interactivos para enseñarla a los niños y adultos como convivir con el medio 
ambiente y como poder generar unas alternativas distintas.  
Proyecto piloto de huertas caseros y comunitarias, 111 familias beneficiadas. Sur occidente 70 
familias, Sur oriente 25 familias, Norte centro histórico 16 familias. Buscamos poder brindarles a 
todos los barranquilleros seguridad alimentaria, que estas personas puedan sembrar lo que se 
puedan comer. Un proyecto bastante interesante, Hemos tenido experiencias magnificas con 
enfermedades que han salido a adelante. 
Lo hicimos en colegio, comunidades y un lugar de paso, y centros de rehabilitación carcelarios, 
Habitantes de calle donde ellos mismos hicieron todo el trabajo, nosotros solo los capacitamos 
antes, durante y después. Y termino con los centros de rehabilitación de la ciudad, cárcel de 
hombres y cárcel de mujeres, ahí estamos haciendo huertas, solo lo hicimos capacitando y dando 
los materiales y la mano de obra fue exclusiva de ellos. Eso es contar un poco lo que hemos hecho 
durante el año pasado y lo que venimos adelantando. 
Cualquier acción que podamos evitar para mejorar el medio ambiente, desde una botella que 
tengamos en la mano, estamos trabajando por nuestro medio ambiente y los invito a que sigamos 
orgullosos por la ciudad que tenemos. 

- Muchas gracias por su intervención, ahora es el turno de Alumbrado Público APBAQ, que ya 

se proyecta como una empresa multiservicios, alumbrado público, energías renovables 

energía solar y eólica, el DR. CARLOS SARABIA MANCINI, gerente de la entidad nos contará 

lo realizado en el 2021:  

Buenos días, confidencialmente quede en la mitad de la presentación y es importante esto teniendo 
en cuenta que nosotros como empresa de la ciudad hemos venido liderando la transición 
energética, nuestra primera función está dentro del plan de desarrollo el reto de ser una 
Barranquilla prospera, es el mantenimiento de las 66 mil luminarias que tenemos en Barranquilla, 
así era una ciudad en el 2015, luces opacas, y hoy en día tenemos una ciudad segura y con luminaria 
amigable con el medio ambiente. Nosotros nos encargamos de administrar, operar y mantener la 
luminaria y que nos permite tener un ahorro. Hemos disminuido casi un 35% de consumo de energía 
y gases de efectos invernaderos casi en 100 mil toneladas. 
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Al año recibimos casi 27 mil solicitudes de usuarios que informan que las luminarias están apagadas, 
sectores oscuros, y la gestión que tuvimos el año pasado es que resolvimos el 79% de estas 
solicitudes en menos de 24 horas, y el 20.95% en menos de 48 horas. Seguimos mejorando este tipo 
de servicios y seguir subiendo estos porcentajes.  
Este año el 2021, logramos culminar el programa de gestión ILUMINACION INTELIGENTE, hoy 
tenemos 16 mil sensores ubicados en la iluminaria, para presentar un mejor servicio, medir los 
consumos donde no haya público en horas de la noche, y georreferenciar en caso de falla eléctrica 
o daño para ser atendidas en el momento que ocurra. Cualquier anomalía que vean con respecto al 
alumbrado público dar aviso, se ratifica que la única empresa que puede intervenir en alumbrado 
público es APBAQ, para así evitar robos, más de 23 mil metros de cable que han sido robados. Se 
viene trabajando en el tema de la seguridad con la Policía, la Dijin, invitamos a todos que nos 
apoyen. 
Hemos visitado los barrios para mejorar las iluminaciones de cada esquina de Barranquilla, hemos 
intentado iluminar cada barrio, espacio público y parque de la ciudad de Barranquilla, en aras de 
iluminar mejor las vías, preservando la vida de los conductores. 
Proyecto importante iluminar la vía al mar, seguimos haciendo todo lo posible y hacemos un esmero 
en diciembre para iluminar la ciudad para que todos los Barranquilleros y sus familias puedan 
disfrutar de la navidad, tuvimos más de 1 millón de visitantes en el Malecón, gente que vino a visitar 
la navidad y también cada parque logramos con mucho esfuerzo el alumbrado navideño, ojalá 
podamos hacerlo más. Con INVIAS firmamos un contrato de mantenimiento del Puente Pumarejo. 
Seguimos haciendo trabajos con el área metropolitana y su alrededor. 
Otro gran proyecto que estructuramos en 2021, es el programa de Energía Renovable, aprovechar 
ese sol que tenemos hoy en día en Barranquilla y los vientos que tenemos de 9 a 13 metros por 
segundo y aprovecharlo. ¿Cómo lo vamos hacer? En el 2021 terminamos de estructurar el programa 
en 2 proyectos, Esto es todo el consumo que tiene hoy en día la Alcaldía de Barranquilla, el 32% lo 
consumimos nosotros, el 31% 286 colegios de la ciudad y el resto está dividido en los edificios que 
hoy la Alcaldía tiene. Para alcanzar a producir casi 20 megas con la energía del sol, para lograr un 
ahorro dentro de las tarifas tan caras que hoy en día estamos pagando la energía eléctrica, recursos 
que deje de pagar la alcaldía para invertir en otros proyectos de infraestructura. 
El proyecto Generación de un parque solar, que el fin es generar la energía eléctrica que se utilizara 
en el alumbrado público por las noches. Está en proceso de estructuración. 
El proyecto de autogeneración consiste en colocar paneles solares en los edificios públicos, y 
generar su propia energía. Aproximadamente para generar 20 megas, es el equivalente a suplir más 
de 7 mil hogares y así bajar las emisiones de gases de efecto invernadero. 
Proyecto piloto eólico vientos de Barranquilla, costa afuera. A través de generadores en el mar, 
esperamos generar energía que pueda disminuir los costos de la ciudad de Barranquilla, seguimos 
trabajando en ese sentido de poder liderar todos estos proyectos que nos harán ser una mejor 
ciudad, convirtiéndonos en esa empresa multiservicios de alumbrado público, energías renovables 
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energía solar y eólica, y a futuro trabajar en eficiencia energética, distritos de frio, energía eólica y 
eventualmente hidrogeno.  
Todo esto es con el apoyo de ustedes, los usuarios y todo el equipo de trabajo que se encuentra 
detrás para prestar el mejor servicio y permite esta ciudad estar iluminada. 

- Después de conocer los grandes avances que se tienen en materia de alumbrado público, 

pasemos a otro ámbito importante en la gestión, lo relacionado en el reverdecimiento de la 

ciudad, invitamos a la DRA. KATIA NAVARRO GAVIRIA – Gerente Siembra Barranquilla: 

Buenos días a todos, retomamos el tema verde, tema ambiental después de lo que nos comentó el 
encargado de Barranquilla Verde, barranquilla tiene un programa del que todos debemos estar 
orgullosos, el programa que empezó siendo un complemento para la recuperación de los parques y 
le da un poco de funcionalidad a los parques. 
Empezamos desde el 2015 con este programa, cerramos el año pasado con 6800 árboles sembrado 
y 52700 metros de paisajes instalados en la ciudad, acumulado desde que empezamos a la fecha 
eso representa más o menos unos 119 mil árboles y casi 500 mil metros cuadrados de paisajismo 
instalados. Hablamos más o menos de 20% de espacios públicos de la ciudad que ya han sido 
transformados y que a la fecha aún se conservan, lo más importante de este en referencia al 
mantenimiento de estos, en ningún otro programa de arborización se le da tanto cuidado y 
mantenimiento como aquí. 
Durante el año pasado logramos intervenir zonas con 10 mil árboles lo cual nos llevó a cumplir la 
meta que teníamos establecida al 101% de lo esperado. 60% en localidad norte centro histórico, el 
25% en sur occidente, 7% en sur oriente y 1% en área metropolitana. El año pasado cerramos con 
dos barrios que se le hizo una intervención muy fuerte, los que queremos tomar como modelos, los 
cuales son Villa Carolina y Miramar, la idea es que todos los barrios tengan igualdad de zona verde. 
Cerramos el año con el 95% de la meta que teníamos programado, este año nos tenemos que poner 
al día con la meta propuesta. En paisajismo, los jardines que acompañan los árboles, se hicieron 
intervenciones y logramos 74.932 m2 que corresponden al 62% de la meta, enfocada en 33% norte 
centro histórico, 56% Riomar, 3% sur occidente, 4% sur oriente y 4% en la localidad metropolitana.  
Los jardines comenzaron a tener a finales de 2020 unos diseños especiales, figuras de flores, 
animales, representativas de nuestra ciudad, la idea es que le demos una característica insignia a 
nuestros jardines de la ciudad. 
El parque con que cerramos año 2021, fue el parque Calancala que aún se conserva, casi que igual 
a cuando se entregó. Eso nos dio un consolidado del año pasado de 412 mil metros cuadrados 
intervenido en paisajismo, acumulado desde que comenzó el programa 780 mil metros cuadrados, 
un 30% más o menos de espacios públicos con paisajismo. Además de estar instalando sitios nuevos, 
se está manteniendo los espacios ya renovados. Uno de los logros más importantes del año pasado 
fue obtener la aprobación por parte del consejo del presupuesto para tener garantizado sus zonas 
verdes los siguientes 20 años. Otras ciudades nos han pedido intervención para enseñar como 
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logramos el tema de arborización y paisajismo, el año pasado estuvimos en Soacha, una primera 
experiencia. 
Para este año, los porcentajes más bajos serán nuestra prioridad, localidades suroriente y 
suroccidente del distrito, las intervenciones que estamos haciendo es para poder terminar con unas 
coberturas parecidas a norte centro histórico. Adicional a esto, si podemos seguir exportando 
nuestro modelo de paisajismo fuera de Barranquilla y esto le dará muchos créditos a la ciudad.  

- De la mano de la siembra de árboles, se encuentra la transformación que a infraestructura 

respecta, avances en el programa Todos al Parque, Barranquilla sin Arroyos, temas que 

abordara en detalle el DR. ALBERTO SALAH ABELLO – Gerente Agencia Distrital de 

Infraestructura: 

Buenos días, antes de arrancar cualquier ejercicio hoy de rendición de cuentas, en cumplimiento de 
nuestro deber como servidores públicos, es algo que hace parte esencial de nuestra tarea, dar el 
frente, dar la cara, y ofrecerle a la ciudadanía cifras, resultados, que se hace con la platica que la 
gente va y paga puntualmente en la tesorería. También es deber que nosotros podamos hacer 
historias, cuando una ciudad o cualquier cosa en la vida que anhelemos tener éxitos, es necesario 
saber leer la historia, quien no la conoce está condenada a repetirla. 
El trabajo en equipo, el día que barranquilla empezó a trabajar en equipo, ese día las cosas en 
Barranquilla empezaron a ser diferentes, a cambiar, el día que los servidores públicos dimos la cara 
y nos sentamos a hablar con la comunidad empezamos el cambio, a diseñar los anhelos de la gente, 
prevalecer el querer y sentir de la gente. 
Hoy lo seguimos haciendo y el mejor modelo es un escenario atiborrado como está esta mañana 
aquí, con la presencia de verdaderos validadores de una gestión, las juntas de acción comunal, los 
ediles, aquí la entrada ha sido libre y damos le derecho de espacio de participación ciudadana. 
Programas como mi barrio imparable donde se muestra la labor imparable de Barranquilla, donde 
se muestra toda la oferta institucional de la Alcaldía. Estas 5 personas que estamos aquí estamos 
trabajando en equipo, sin competencia, sin decir quien es mejor. 
El trabajo que hace el DR LAFON es complementario, y la infraestructura no ha sido solo la base para 
este desarrollo, la que la señalan con el cemento, por eso hable de lo social al hablar de historia, 
porque esto no lo hicimos solo para meter cemento a la gente sino dialogamos con la gente, sino 
nos sentamos con la gente, muchos son testigos de las tareas que venimos haciendo. Hoy en día se 
trabaja desde lo social, en infraestructura, en cemento y en responsabilidad con el medio ambiente. 
En el 2021, fueron 18 espacios más que recuperamos, 83 mil metros cuadrados de espacios públicos 
para la gente que trabajamos. 
En el 2011 que arrancamos con este proyecto, sabíamos más de astronomía que de parques y hoy 
en día sabemos más de parques que todo el mundo. Son hechos para los barranquilleros, cada día 
son mejores parques, más incluyentes y pensando en la reactivación económica, 430 escuelas 
debidamente organizadas trabajan en los parques de Barranquilla, cuántos empleos generan estos, 
sin hablar del entrenador, el monitor, el que hace rumbaterapia, aeróbicos. Para decirles a ustedes 
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que estamos trabajando en una sostenibilidad física, y social, la sostenibilidad ambiental que les 
ofrece el mantenimiento de los árboles y zona verde. 
Vale la pena seguir invirtiendo en parques. Son 40 parques que vamos arrancar este año, esperamos 
por lo menos tener 20 parques nuevos listos a diciembre de este año, parques pesando en la gente, 
en personas en condición de discapacidad, parques pensados en la sostenibilidad. 
Ahora si me voy a meter con un tema espinoso, frente al tema de los arroyos, nosotros hace 10 
años, arroyos, voy hablar de alcantarillado fluvial,  hace 10 años no empezamos a canalizar arroyos, 
empezamos a construir algo que no había, se empezaron a pavimentar las calles sin un sistema de 
drenaje que permitiese que las aguas fueran conducidas a sus destinos o receptores finales, en las 
condiciones técnicas y adecuadas, cuantos años de vergüenza y estigmatización pasaron, de dolor, 
de sufrimiento, de decadencia. 
Ustedes saben lo que era reconstruir una ciudad que ya estaba hecha, fue difícil, hacer soluciones 
hidráulicas que permitieran llevar esas aguas a sus receptores finales. Afectamos a muchos 
ciudadanos, los fastidiamos, los molestamos, no debo tener muchos fans en Chiquinquirá, San 
Roque, Rebolo, lógico si muchos están inconformes porque aspirábamos a que la vivienda se la 
hicieran nuevas, afectadas por los arroyos, pero resulta que siempre tuvimos una prueba, las actas 
de vecindad y el trabajo que hicimos con las comunidades. Terminamos el arroyo Hospital contra 
todo pronóstico van 400 Ml de agua, han caído lluvias y la cuenca de arroyo hospital ha recibido 
aguaceros superiores a 60 Ml de agua en una hora y ahí está funcionando, trabajando. Estamos 
terminando el arroyo de la Felicidad y si ustedes vieran cómo se comporta ese mostro antes de la 
27, como se desaparece el agua, viene esa tremenda avalancha que viene por la 27, ubíquense en 
el parque de Los Andes, esa es la cuenca que alimenta el arroyo de la felicidad, vamos a terminar el 
arroyo Felicidad, para Recreo, Los Pinos, Lucero, este sector volvió a vivir.  
Barranquilla abierta al progreso no dejara de trabajar. Estamos trabajando en el arroyo el Salao II, 
vamos avanzar un km más arriba, vamos a llegar a la estación de bomberos del edén, no solo vamos 
a recuperar el arroyo, sino que vamos hacer un gran espacio público desde la Circunvalar hasta la 
83, vamos a recuperar todo eso.  
Vamos a seguir trabajando en los barrios. Estamos buscando presupuesto, ayer el gobierno nacional 
nos negó el presupuesto para muchos arroyos que estamos trabajando en el sur oriente y sur 
occidente de la ciudad, Barranquilla sin arroyos se ha realizado gracias a los esfuerzos de los 
barranquilleros, nadie más ha aportado para que los Barranquilleros dejen de sufrir con los arroyos. 
Por último, estas tres obras, el plan vial. Rafa trabajan conmigo de la mano este proyecto. Se terminó 
la Carrera 43, Calle 72, la Carrera 38, la vía 40, pero nos quedaron 3 obras, y se nos volvió más difícil 
con la llegada del Sar Cov 19, las obras de la 30, la circunvalar y de la cordialidad, estos programas 
iban acompañados de una adquisición predial para poder hacer todo lo que teníamos pensado 
hacer, pero el alcalde Pumarejo le toco tomar decisiones difíciles, o compro predios o respiradores… 
En ese momento no sabíamos ni siquiera si se podían continuar las obras, se tomó la decisión de 
atender pandemia y no comprar predios, por eso hoy hay inconvenientes en la 30, circunvalar y 
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cordialidad, pero ya estamos nuevamente trabajando, para fin de año debemos tener la Calle 30 y 
la Circunvalar listas. 
Una arteria como la Calle 30 va a ser eje de desarrollo social y económico para Barranquilla, y vva a 
traer mucha inversión, lo mismo va pasar con la Cordialidad, el espacio de la Circunvalar que 
estamos recuperando. Así que, concluyo, solo quiero decirles una cosa, cuentan con nosotros, 
somos equipos, nunca nos vamos a esconder ni estaremos a espalda de la comunidad, siempre 
dando la cara en este año y medio de gobierno, vamos a trabajar con todas las ganas y todo el cariño, 
todo el deber y la responsabilidad, con este equipo de trabajo Barranquilla va a ser una ciudad verde 
y abierta al progreso. Gracias 
 

Muchas gracias DR SALAH, y así es como damos cierre a las intervenciones de lo que se ha trabajado 
en la gestión del año 2021 y los retos que se vienen en la construcción y trabajo en equipo para 
continuar en este camino hacia la Biodiverciudad. Damos espacio a preguntas y respuestas, a cargo 
de la Gerente de Gestión Interno de Barranquilla. 
Fin de la sesión 11:56 a.m 
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  3.  PETICIONCIONES, QUEJAS, RECLAMOS Y SUGERENCIAS 
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4. EVALUACIÓN 
 

4.1. CARACTERIZACIÓN DE LAS PERSONAS QUE DILIGENCIAN EL FORMATO DE EVALUACIÓN  
 
A los asistentes a la Rendición de Cuentas realizada el día 3 de junio, se les solicito atender encuesta 
para evaluar la Jornada, se obtuvo respuesta de 380 Participantes obteniendo los resultados que se 
presentan a continuación: 
 

0. INFORMACIÓN BÁSICA DE LOS ASISTENTES 

 

GÉNERO: 
De los 380 participantes que dieron respuesta a la encuesta de la evaluación de la jornada, se 
obtuvieron los siguientes resultados a la pregunta de GÉNERO: 
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EDAD: 
De los 380 participantes que dieron respuesta a la encuesta de la evaluación de la jornada, se 
obtuvieron los siguientes resultados a la pregunta de EDAD: 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 

OCUPACIÓN: 
De los 380 participantes que dieron respuesta a la encuesta de la evaluación de la jornada, se 
obtuvieron los siguientes resultados a la pregunta de OCUPACIÓN: 
 

 

 
 

Menor de 

20 

años

Entre 20-

26

años

Entre 27-

35

años

Entre 36-

45

años

Entre 46-

55

años

Mayor a 

55

años

No 

Responde

21 48 80 108 65 53 5

EDAD

Estudiante Independiente Asalariado
Ninguna de 

las anteriores

No 

Responde

66 167 99 42 6

OCUPACIÓN
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NIVEL DE FORMACIÓN: 
De los 380 participantes que dieron respuesta a la encuesta de la evaluación de la jornada, se 
obtuvieron los siguientes resultados a la pregunta de NIVEL DE FORMACIÓN: 
 
 

 
 

 
 

 
 

Bachiller Pregrado Posgrado

Ninguna de

las 

anteriores

No 

Responde

159 120 54 22 25

NIVEL DE FORMACIÓN
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LOCALIDAD DE RESIDENCIA: 
De los 380 participantes que dieron respuesta a la encuesta de la evaluación de la jornada, se 
obtuvieron los siguientes resultados a la pregunta de LOCALIDAD DE RESIDENCIA: 
 
 

 
 

 
 
 

ASISTENTE EN REPRESENTACIÓN DE: 
De los 380 participantes que dieron respuesta a la encuesta de la evaluación de la jornada, se 
obtuvieron los siguientes resultados a la pregunta de ASISTENTE EN REPRESENTACIÓN DE: 
 
 
 

 
 

Riomar

Norte

 Centro 

Histótico

Suroriente Suroccidente Metropolitana
No 

Responde

21 51 96 138 64 25

LOCALIDAD DE RESIDENCIA

Organismo 

de control
Gremios 

Sector 

académico

Organizaciones 

comunitarias
Concejo

Otras

entidades 

públicas

Ciudadanía 

en general

No 

Responde

13 2 10 72 0 60 209 14

ASISTE EN REPRESENTACIÓN DE
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4.2. EVALUACIÓN DE LA AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS SECTORIAL 
 

A continuación, se presentan las respuestas entregadas por los asistentes de la 
Pregunta # 1 a la Pregunta #7. 

 
PREGUNTA #1 – ¿CREE USTED QUE EL EVENTO SE DESARROLLÓ DE MANERA? 

 

De los 380 participantes que dieron respuesta a la encuesta de la evaluación de la jornada, se 
obtuvieron los siguientes resultados a la pregunta #1: 
 

 
 

 
 

a. Bien 

organizada

b. Regularmente 

organizada

c. Mal

Organizada

No 

Responde

364 8 1 7
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PREGUNTA # 2– LA EXPLICACIÓN INICIAL SOBRE EL PROCEDIMIENTO DE LAS 
INTERVENCIONES EN EL EVENTO FUE: 

 

De los 380 participantes que dieron respuesta a la encuesta de la evaluación de la jornada, se 
obtuvieron los siguientes resultados a la pregunta #2: 

 

 
 
 

 
 
 
 
 

PREGUNTA #3 - ¿LOS TEMAS TRATADOS CUMPLIERON CON SUS EXPECTATIVAS 
 

De los 380 participantes que dieron respuesta a la encuesta de la evaluación de la jornada, se 
obtuvieron los siguientes resultados a la pregunta #3: 
 

 

a. Clara b. Confusa No Responde

369 5 6

a. Si b. No
No 

Responde
369 5 6
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PREGUNTA #4 - ¿CÓMO SE ENTERÓ DE LA REALIZACIÓN DEL EVENTO? 
 

De los 380 participantes que dieron respuesta a la encuesta de la evaluación de la jornada, se 
obtuvieron los siguientes resultados a la pregunta #4: 
 

 
 
 
 

a. por aviso 

público
b. Boletín c. Prensa

d. Página 

web

e. A través 

de la 

comunidad

f. 

Invitación 

directa

g. Redes 

Sociales

No 

Responde

38 4 4 18 54 178 65 19
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PREGUNTA #5 - CONSIDERA QUE ESTE EVENTO DE RENDICIÓN DE CUENTAS ES UN 
ESPACIO PARA LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA QUE CONTRIBUYE AL CONTROL SOCIAL: 

 

De los 380 participantes que dieron respuesta a la encuesta de la evaluación de la jornada, se 
obtuvieron los siguientes resultados a la pregunta #5: 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

a. Si b. No No Responde

346 6 28
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PREGUNTA #6 – QUE PERCEPCIÓN TIENE SOBRE LOS SIGUIENTES TEMAS DE CIUDAD: 
 

De los 380 participantes que dieron respuesta a la encuesta de la evaluación de la jornada, se 
obtuvieron los siguientes resultados a la pregunta #6 en sus 15 ítems así: 
 

6.1. IMPLEMENTACIÓN DEL PROYECTO BARRIOS A LA OBRA EN EL DISTRITO DE BARRANQUILLA
  
 
 

 
 
 

 
 
    

6.2. PLAN MALLA VIAL: PROGRAMA DE MEJORAMIENTO Y CONSERVACIÓN DE LA MALLA VIAL 
DE LA CIUDAD 
 
 
 

 
 

Van por buen 

camino

Hay avances, 

pero se debe 

reforzar

No percibe que se 

esté trabajando
No sabe No Responde

253 58 3 2 64

6.1. IMPLELEMTACIÓN DEL PROYECTO BARRIOS A LA OBRA EN EL DISTRITO DE 

BARRANQUILLA

Van por buen 

camino

Hay 

avances, 

pero se 

debe 

reforzar

No percibe que 

se esté 

trabajando

No sabe No Responde

200 97 7 6 70

6.2. PLAN MALLA VIAL: PROGRAMA DE MEJORAMIENTO Y CONSERVACIÓN DE LA 

MALLA VIAL DE LA CIUDAD
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6.3. PROYECTO: MEJORAMIENTO DE VIVIENDA MEDIANTE EL SUBSIDIO  
 
 

 
 
 
 

Van por buen 

camino

Hay avances, 

pero se debe 

reforzar

No percibe que se 

esté trabajando
No sabe No Responde

214 81 11 4 70

6.3. PROYECTO: MEJORAMIENTO DE VIVIENDA MEDIANTE EL SUBSIDIO
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6.4. PROYECTO: RECUPERACIÓN INTEGRAL DE LA CIÉNAGA DE MALLORQUIN  
  
 
 

 
 
 

 
 
 
 

Van por buen 

camino

Hay 

avances, 

pero se 

debe 

reforzar

No percibe que 

se esté 

trabajando

No sabe No Responde

246 55 6 5 68

6.4. PROYECTO: RECUPERACIÓN INTEGRAL DE LA CIÉNAGA DE MALLORQUIN



 

 

43 

 

6.5. RECUPERACIÓN INTEGRAL DEL SISTEMA DE CAÑOS     
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

6.6. GESTIÓN INTEGRAL DE LA CALIDAD DEL AIRE  
 
    
 

 
 
 
 
 

Van por buen 

camino

Hay avances, 

pero se debe 

reforzar

No percibe que se 

esté trabajando
No sabe No Responde

239 58 10 4 69

6.5. RECUPERACIÓN INTEGRAL DEL SISTEMA DE CAÑOS

Van por buen 

camino

Hay 

avances, 

pero se 

debe 

reforzar

No percibe que 

se esté 

trabajando

No sabe No Responde

235 53 10 11 71

6.6. GESTIÓN INTEGRAL DE LA CALIDAD DEL AIRE
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6.7. EDUCACIÓN AMBIENTAL  
    
 

 
 
 

 
 
 
 

Van por buen 

camino

Hay avances, 

pero se debe 

reforzar

No percibe que se 

esté trabajando
No sabe No Responde

225 63 12 7 73

6.7. EDUCACIÓN AMBIENTAL
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6.8. BAQ CULTIVA: AGRICULTURA Y SIVICULTURA URBANA     
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

6.9. ALUMBRADO PÚBLICO  
 
    
 

 
 

 
 

Van por buen 

camino

Hay 

avances, 

pero se 

debe 

reforzar

No percibe que 

se esté 

trabajando

No sabe No Responde

231 49 18 11 71

6.8. BAQ CULTIVA: AGRICULTURA Y SIVICULTURA URBANA

Van por buen 

camino

Hay avances, 

pero se debe 

reforzar

No percibe que se 

esté trabajando
No sabe No Responde

215 79 15 3 68

6.9. ALUMBRADO PÚBLICO
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6.10. ENERGÍA RENOVABLE 
     
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

Van por buen 

camino

Hay avances, 

pero se debe 

reforzar

No percibe que 

se esté 

trabajando

No sabe No Responde

201 72 23 15 69

6.10. ENERGÍA RENOVABLE
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6.11. ARBOLES SEMBRADOS EN LA CIUDAD AL 2021   
   
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
6.12. CANTIDAD DE PAISAJISMO REALIZADO AL 2021  
   
 

 
 
 

Van por buen 

camino

Hay avances, pero 

se debe reforzar

No percibe que se 

esté trabajando
No sabe No Responde

266 40 4 1 69

6.11. ARBOLES SEMBRADOS EN LA CIUDAD AL 2021

Van por buen 

camino

Hay avances, pero 

se debe reforzar

No percibe que se 

esté trabajando
No sabe No Responde

238 61 3 5 73

6.12. CANTIDAD DE PAISAJISMO REALIZADO AL 2021
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6.13. PROGRAMA "TODOS AL PARQUE", CON NUEVO SELLO   
  
 

 
 

 
 
 
 

 

Van por buen 

camino

Hay avances, pero 

se debe reforzar

No percibe que se 

esté trabajando
No sabe No Responde

262 37 6 2 73

6.13. PROGRAMA "TODOS AL PARQUE", CON NUEVO SELLO
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6.14. BARRANQUILLA SIN ARROYOS, SOLUCIÓN PARA EL DESARROLLO  
  
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
6.15. PLAN VIAL, MEJOR MOVILIDAD PARA BARRANQUILLA 
 
  

   
 
 
 
 
 
 
 

Van por buen 

camino

Hay avances, pero 

se debe reforzar

No percibe que se 

esté trabajando
No sabe No Responde

215 81 13 3 68

6.14. BARRANQUILLA SIN ARROYOS, SOLUCIÓN PARA EL DESARROLLO

Van por buen 

camino

Hay avances, pero 

se debe reforzar

No percibe que se 

esté trabajando
No sabe No Responde

206 74 10 8 82

6.15. PLAN VIAL, MEJOR MOVILIDAD PARA BARRANQUILLA
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4.3. BALANCE DE RESPUESTAS Y SUGERENCIAS O MEJORAS PARA TENER EN CUENTA DE LAS 
PREGUNTAS Y EVALUACIÓN DEL EVENTO 
 

 
PREGUNTA #7 – DE ACUERDO CON SU PERCEPCIÓN, ¿CÓMO EVALÚA EN GENERAL LA 

EJECUCIÓN DEL PLAN DE DESARROLLO 2020-2023 DURANTE LA VIGENCIA 2021?: 
 

De los 380 participantes que dieron respuesta a la encuesta de la evaluación de la jornada, se obtuvieron 
los siguientes resultados a la pregunta #7: 
 
Ha cumplido con las metas propuestas: 
 
 

 
 

 
 
 
 
 

 

Si No No Responde

338 30 12

Ha cumplido con las metas propuestas
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Ha cumplido con sus expectativas: 
 
 

 
 
 
 

 
 

 
 

Ha contribuido con el desarrollo de la ciudad: 
 
 

 
 
 

 
 

Si No No Responde

331 30 19

Ha cumplido con sus expectativas

Si No No Responde

345 18 17

Ha contribuido con el desarrollo de la ciudad
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Ha mejorado las condiciones de vida de la población más necesitada: 
 
 

 
 
       

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si No No Responde

342 25 13

Ha mejorado las condiciones de vida de la población más necesitada
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5. CONCLUSIONES 
 
De acuerdo con los temas y aspectos relevantes en cuanto a metodología y contenido para la 
rendición de cuanta sectorial 2021 se cumplió con: 
 

- La programación de la invitación a la rendición de cuentas que se realizó a través de, canales 
sociales digitales, páginas web, envío de correos masivos a los funcionarios y bases de datos 
de usuarios con los que cuentan las entidades, propaganda radial en emisoras locales entre 
otros medios de comunicación. 

- La asistencia programada de más de 500 personas, La conformación del equipo de apoyo 
para la realización de la Audiencia Pública, El contenido de la Rendición de cuentas que 
abarco el temario definido según lo programado. 

- la realización de la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas, constituyó una forma ágil de 
informar a la ciudadanía, sobre la gestión desarrollada a la vigencia 2021, y los avances al 
2022, el lenguaje de la exposición del Informe de Gestión, y los contenidos de la presentación 
utilizada fue clara y de entendimiento para los asistentes. 

- El Informe de la gestión del 2021 presentado en la Audiencia y publicado en la página Web, 
expresa de manera transparente el cumplimiento de la misión, funciones, y objetivos de 
cada una de las secretarias vinculadas en la rendición. 

- El adecuado manejo dado a la Audiencia por parte de los funcionarios de las diferentes 
Secretarias, con resultado de la evaluación como buena en un 97%, dejándose constancia de 
la adecuada organización del evento. 

- Al finalizar la rendición de cuentas, se resolvieron las preguntas realizadas por los ciudadanos 
y las que no fueron contestadas durante el evento por falta de tiempo se respondieron por 
medio de físico y correo electrónico.  

- Por último, se resalta el gran nivel de compromiso por parte de los, secretarios y gerentes y 
la responsabilidad de los funcionarios frente al cumplimiento de las metas y objetivos 
organizacionales, contándose con un proceso de Rendición de Cuentas, permanente, 
favoreciendo el control social y la trasparencia en la gestión. 
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6. ANEXOS 

 
 

- Anexo A  
Fotografías de la comunidad y colaboradores siguiendo - Rendición de Cuentas Sectorial 2021 

 
- Anexo B  
Lista de asistencia - Rendición de Cuentas Sectorial 2021 

 
- Anexo C  
 Formulario para participación en la audiencia pública – Rendición de cuentas 2021 

 
- Anexo D  
Formato de evaluación de rendición de cuentas Hacia Una Biodiverciudad –Infraestructura y 
Desarrollo Urbano de Barranquilla –Vigencia 2021 

 
- Anexo E  
Evidencia de respuestas a la comunidad. 
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ANEXO A 
Fotografías de la comunidad y colaboradores siguiendo la rendición de cuentas sectorial 2021 
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ANEXO B 
LISTA DE ASITENCIA RENDICIÓN DE CUENTAS SECTORIAL 2021 
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ANEXO C 
FORMULARIO PARA PARTICIPACIÓN EN LA AUDIENCIA PUBLICA 

RENDICIÓN DE CUENTAS SECTORIAL 2021 
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ANEXO D 
FORMATO DE EVALUACIÓN DE RENDICIÓN DE CUENTAS 

HACIA UNA BIODIVERCIUDAD INFRAESTRUCTURA Y DESARROLLO URBANO DE 
BARRANQUILLA - VIGENCIA 2021 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

60 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

ANEXO E 
EVIDENCIA  RESPUESTAS A LA COMUNIDAD 

 


